

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 122
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:20 Horas del Lunes 20 de abril de 2020, por video conferencia, se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los siguientes Concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- VÍCTOR CHANDIA ARCE
- MIGUEL VARGAS ÁVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- ERIC BUHRING CHANDIA

Ministro de fe la señorita Lucy Cartes Ramírez, Secretaria Municipal.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 121 (13.04.2020)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

2.2.- RECIBIDA.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

1.- PMGM 2019

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 121 (13.04.2020)

Sin observaciones

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N° 121 de fecha 13.04.2020.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

No Hay.

2.2.- RECIBIDA.

No Hay.

2.3.- ANÁLISIS

No hay.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Alcalde dice que no hay mucho más que informar de lo que se les dijo en la sesión anterior, mencionando que están confeccionando un túnel de sanitización, además se confeccionar mascarillas para entregar el día del pago a la comunidad, señalando que quizás no toda la cantidad que hubiésemos querido, pero lo importante es que se les entregará a las personas que vallan a hacer su trámite de pago. Agrega que se ha continuado con el control de carretera y sanitización. Comenta que por video llamada tuvieron una reunión con el Intendente donde informó temas relacionados con la pandemia, según sus proyecciones esperan que a la brevedad la región pueda salir de la cuarentena, por otro lado dice que está preocupado por la Educación y esperan poder retomar las clases a la brevedad posible, se habla de que las comunas rurales, escuelas pequeñas y donde no hay contagio deberían volver primero, dice que manifestó su preocupación y que obviamente había que priorizar la vida, señalando que si se perdía el año escolar sería por una causa noble, que es proteger vidas, cree que si empiezan las clases el segundo semestre se podría nivelar a los alumnos de educación pública y tener un año normal el 2021, pero solo es la opinión del Alcalde de la comuna de Trehuaco. Pregunta que si se tuviera que volver a clases cual es la opinión del Concejo.

El Concejal Raúl Espejo comenta que está 100% de acuerdo con lo que comentó el Alcalde, dice que por la información que maneja la comuna no hay ningún contagiado y si se retoman las clases es un riesgo para los niños y familias que son muchas. Agrega que la única forma de poder prevenir el contagio es quedándose en sus casas. Señala que en la situación en la que está el país, está en desacuerdo con la medida que están tomando de que los niños retomen el año escolar.

El Concejal Eric Bühring cree que hay que considerar una posición intermedia ya que hay varios elementos, cree que las clases deberían retomarse en lo que eran la vuelta de las vacaciones de invierno, utilizando el recurso de que basta con un semestre para poder declarar legal el año académico, cosa que se ha hecho en otras oportunidades. Agrega que no se puede olvidar el tema de los recursos ya que los profesores también tienen que recibir su sueldo, dice que en éste momento no están las condiciones para que los niños vuelvan a clases y considera que debería ser en agosto o septiembre aproximadamente ya que si no habrá un contagio masivo.

El Concejal Víctor Chandia dice que escuchó que los establecimientos que tengan menos de 500 matrículas y que no haya casos de contagio están en proceso de retomar las clases, en ese sentido Trehuaco estaría al 100% con la opción de retomar, ya que ninguno de sus colegios supera las 500 matrículas. Pregunta si las comunas tienen la autonomía de decir que no están en condiciones de volver a clases, si los Alcaldes tienen esa protestad.

El Alcalde responde que al parecer no porque en el momento que se niegue la vuelta a clases dejarían de pagar las subvenciones y obviamente no se podrían pagar las remuneraciones a los profesores y muchas otras cosas. Dice que si en el futuro se producen contagios y muertes en la comuna ya no sería responsabilidad de las autoridades de Trehuaco si no que del Gobierno central y de las autoridades nacionales.

El Concejal Víctor Chandia dice que está de acuerdo con en ese planteamiento, señalando que tiene dos preocupaciones que como Gobierno local deberían tener; primero que los sueldos de las personas que trabajan en el DAEM estén asegurados y segundo es la alimentación de los niños que la necesitan y es fundamental que la tengan, en base a eso cree que podrían alinearse todos en la decisión que administrativamente puedan tomar con el objetivo de salvaguardar la educación y la integridad de todos los Trehuaquinos.

El Alcalde comenta que ellos como autoridades locales no es mucho lo que pueden hacer más que acatar de alguna manera las instrucciones del Gobierno Central, por lo tanto, dice que estarán a la espera de lo que decidan, ya que no tienen autonomía con el tema de los recursos.

La Concejala Norma Torres dice que frente a ésta pandemia ha sido complicado y ha dejado demostrado que para el Gobierno los Gobiernos locales no tienen peso, ya que toman las decisiones que quieren sin considerar la realidad de cada uno de los municipios a nivel nacional, las realidades a nivel país son distintas en cada una de las regiones y el hecho de que tengan que volver a clases aunque sea de forma gradual, para los niños es complicado, porque significa que tendrían que tener espacio, el que no hay. Agrega que por otro lado los niños son lúdicos y siempre están buscando las cercanías entre sus pares, además de que no podrán cumplir con el lavado de manos por las condiciones de las escuelas, cree que el Gobierno ha sido discordante de la realidad tomando esa decisión ya que es un riesgo bastante grande. Dice que lo positivo que se puede sacar de ésta pandemia por lo que se da cuenta que las municipalidades y la Asociación Chilena de Municipalidades tendrá que cambiar su foco y de alguna manera fortalecerse a nivel nacional para demostrar al Gobierno que no puede pasar a llevar a los municipios.

El Concejal Luís Sanhueza cree que todos están coincidiendo en lo mismo y dice que apoyan su iniciativa. Pregunta qué pasa con el regreso de los funcionarios municipales, comenta que lo pregunta porque dentro de los funcionarios hay adultos mayores, crónicos, embarazadas entre otros y puede ser riesgoso que regresen a sus labores al municipio.

El Alcalde responde que por el momento el grupo de riesgo sigue haciendo teletrabajo, pero si es necesaria la presencia de algún funcionario de grupo de riesgo se le pide que vaya a hacer algún servicio puntual, por lo que hasta ahora no se ha tenido problemas.

El Concejal Miguel Vargas dice que está de acuerdo con todo lo que han comentado y cree que la vuelta a clases es una irresponsabilidad enorme de parte del Gobierno ya que no cumplirán con las medidas de higiene correspondiente y los profesores o funcionarios de los colegios no podrán estar pendiente de cada niño de que cumpla con las medidas necesarias para evitar contagio. Pregunta qué pasaría si los apoderados se niegan a mandar a sus hijos al colegio.

El Alcalde responde que no se pagaría subvención de los alumnos que no asistan a clases lo que perjudicaría a colegios fiscales o municipales, porque no estarían los recursos para pagarle al personal, ya que el sistema que hay paga subvención por asistencia a clases no por matrícula, agregando que es un sistema bastante perverso el cual se viene denunciando hace bastantes años, pero no ha habido respuesta.

4.- CUENTA COMISIONES

No hay.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

El Concejal Víctor Chandia dice que se habla de un bono para el personal del aseo, preguntando si es el mismo listado de beneficiarios de años anteriores.

El Alcalde responde que tiene entendido que sí. Comenta que es el mismo bono que ha llegado años anteriores en el cual se paga una remesa y después se paga una cuota mes a mes dice que no es que ellos no lo quieran pagar todo junto si no que los funcionarios lo decidieron así, dice que preguntará si están los recursos.

1.- PMGM 2019

El señor Edgardo Oñate, Control Interno, dice que se les envió el informe que contiene el resumen del cumplimiento de metas del PMG 2019. Señala que hace un par de años es costumbre hacer un resumen que informa cada uno de los objetivos, los indicadores y el logro obtenido. Comenta que en el PMG 2019 tuvieron una modificación que fue realizada en septiembre del 2019 y aprobada por el H. Concejo Municipal. Agrega que cada una de las metas se cumplió en un 100%. Señala que una meta de administración que era realizar una capacitación quedó en un 95% dado que no asistió la cantidad de funcionarios que se solicitaba, pero en el fondo se tienen cada una de las áreas tanto como el objetivo institucional cumplidas en un 100%, die que en el informe se detalla cuáles fueron los logros de cada una de ellas y al final del informe van los certificados que emite la unidad de control donde se certifican estos logros. Agrega que en la unidad de control se encuentran los archivadores donde están los verificadores de cada una de estas metas, ya sean registros fotográficos, registros de asistencia, etc.

El Alcalde pregunta si tiene que quedar aprobado hoy.

El señor Edgardo Oñate responde que sí.

El Concejal Víctor Chandia pregunta con respecto al hermoseamiento de algunos recintos municipales cuáles fueron los lugares.

El señor Edgardo Oñate responde que fue el cementerio municipal para la actividad del 1° de noviembre y la limpieza de la playa que era lo que estaba establecido en el PMG 2019.

El Concejal Víctor Chandia dice que quizás pudieron haber trabajado más en detalle el PMG, pero en términos generales se conversó en su momento, la dirección de control que es quien certifica que se hayan cumplido todas sus etapas y desde su punto de vista no tiene problema en aprobarlo, pero si tiene un reparo que es en que cree que de alguna forma la intervención de todos los involucrados tiene que ser más activa, ya que no es el 100% que toman en consideración la importancia de esto porque con el pasar de los años se toman ciertos bonos o ciertas actividades como seguras y el PMG no es eso, es una renovación año a año que se hace con las autoridades locales y la comunidad.

El Concejal Eric Bühring opina que en una futura propuesta de PMG se considere repasar o revisar el tema de la limpieza de la playa y se vea el tema de la basura en sistemas públicos, ya que eso es una debilidad que tenemos, por lo tanto, si pudieran funcionarios municipales pensar cómo hacer conciencia y generar una propuesta para evitar basurales en sectores públicos.

El Concejal Luís Sanhueza propone ver la posibilidad de hacer un trabajo en la población Hernán Brañas en el bandejón que está en la población, ya que durante todo el año no se le hace mantención y dedicar uno o dos días para dejarlo limpio e incorporar esa meta en el PMG del próximo año.

El Alcalde dice que es buena la idea, pero no quiere dejar de mencionar que les tiene un desafío a la gente de la población a raíz de que se hizo una instalación para regar ese parque y se robaron todo, además de que se les solicitó a la población que donaran el agua para el riego y se les contrataba una persona para la mantención del parque de forma permanente pero nunca se consiguió que donaran agua para regarlo. Dice que en general se tiene la cultura de pedir, pero no de donar nada.

El Concejal Luís Sanhueza dice que ya no hay pasto, ni flores que regar, a lo que se refiere es a hacer limpieza de éste parque y desganchar árboles. Comenta que le encuentra toda la razón en el tema del agua.

El Alcalde informa que priorizaron la presentación de un FRIL que puede ratificarlo Don Edgardo Oñate. Dice que lo pusieron como prioridad para mejorar el aspecto del parque de la población

Hernán Brañas. Señala que están a la espera de la presentación y la aprobación del proyecto de tal manera que esperan financiamiento para poder mejorar las características de esa área.

El Concejal Luís Sanhueza propone que en vez de dedicar el día a la playa se podría dedicar al parque para limpieza y desenganchar árboles.

El Alcalde dice que lo entiende, pero le gustaría que cuando se discutiera esa meta se pueda hacer la limpieza en conjunto con la comunidad.

El Concejal Luís Sanhueza dice que está de acuerdo.

El Concejal Raúl Espejo dice que su voto es a favor, ya que ve que los funcionarios se esfuerzan en cumplir sus metas.

La Concejala Norma Torres señala que su voto es a favor y comenta que los funcionarios han tenido mucho compromiso con las actividades rurales que se han realizado.

El Alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el “Cumplimiento de Metas PMGM 2019”.

La Secretaria Municipal recuerda que en abril falta una sesión extraordinaria por el tema de la cuenta pública.

El señor Eduardo Valenzuela, Jefe DAEM, informa que el día de mañana se hará la entrega de los computadores a los niños de séptimo básico, no habrá ceremonia con aglomeración de gente y respecto al tema de la alimentación dice que les informaron que la JUNAEB entregaría la segunda canasta de alimentos, pero vienen para menos cantidad de alumnos que la vez anterior.

7.- INCIDENTES

No hay

Siendo las 12:20 se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretario Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente

**ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL**
Abril 20 del 2020

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el Acta N° 121 de fecha 13.04.2020.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad de los presentes **Aprobar** el “Cumplimiento de Metas PMGM 2019”.

**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe**